

## **Manifiesto por la transparencia, la integridad y la honestidad en la campaña presidencial para 2018.**

La corrupción es el principal enemigo de la democracia. Hoy, que hemos terminado la guerra, presenciamos con claridad como ésta carcome la institucionalidad y el tejido social de los colombianos. En este orden de ideas, quiero proponer el siguiente manifiesto para que juntos, como sociedad, lo suscribamos:

1. No podemos seguir ni un día más concibiendo lo público como un territorio de enriquecimiento personal, ni mucho menos como una instancia para el saqueo desafortado.
2. Queremos una sociedad solidaria, que no solo busque ganar dinero sino que recuerde también que somos miembros de una comunidad con posibilidad de ser una nación poderosa; una nación para todos y no solo para unos pocos.
3. La pequeña corrupción es hija del clientelismo. La gran corrupción es hija del sistema político. Si superamos la amenaza de la narcodemocracia, ahora hay que vencer la de la cleptocracia, la república de dirigentes ladrones.
4. Como dijo Antanas Mockus, construyamos un país en el que no todo vale. Que no premie al avivato por hacer las cosas en forma indebida.
5. Cambiemos el chip, impulsemos la cultura ciudadana. La corrupción también se encuentra en el diario vivir. Se trata de hacer las cosas bien, sin atajos.
6. Erradiquemos la componenda entre el gobierno y los congresistas para reemplazarla por el diálogo serio y la persuasión.
7. La corrupción es un mal que ofende los principios del Estado de Derecho. Creemos conciencia de los deberes que tenemos como ciudadanos. Usemos el diálogo y la democracia para resolver nuestros problemas.
8. El dinero deja huella. Usemos las nuevas tecnologías para combatir la corrupción.

9. Perfeccionemos las normas existentes. Depuremos la legislación e impulsemos una reforma que verdaderamente fortalezca la justicia.
  
10. Fomentemos la participación ciudadana en la vigilancia y control de los bienes públicos. En manos de los colombianos está el respeto por lo que es nuestro y de todos.

Hoy, 27 de noviembre me comprometo a que mi campaña y mi gobierno cumplirán íntegramente cada uno de estos principios. Invito a todos los candidatos, a los jóvenes, y en general a la ciudadanía, a que firmen conmigo este compromiso para que el próximo año tengamos unas elecciones y un gobierno transparente y honesto, con la vigilancia de todos los colombianos.

*Humberto de la Calle*

**Humberto de la Calle Lombana**